

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

La despoblación de los campos. He aquí una de las causas fundamentales de la actual carencia de la vida, origen de la escasez de viviendas en las ciudades y del subido precio de las subsistencias.

Es un problema que se presenta en España con caracteres alarmantes: cada día más, éste de la inmigración en las poblaciones de los habitantes del campo, quedando abandonada y sin brazos una de las mayores fuentes de riqueza de los pueblos cual es la Agricultura.

A su estudio dedican atención preferente tratadistas y sociólogos, y de él se ocupa la Prensa con frecuencia marcando sus causas, ya que no es fácil señalar una solución.

Aparte de la aversión que los obreros del campo van tomando a las duras faenas agrícolas, lo que hace que la juventud que viene a los cuarteles a cumplir el servicio militar se quede buena parte de ella voluntaria en filas o busque en la población empleos menos pesados, ya en oficinas, de cobradores o conserjes, etc., creemos que la honrada gente campesina más bien afluye a las ciudades, como la mariposa a la luz, atraída por la ostentación, el lujo, las diversiones, la molición en suma ciudadana, que la deslumbrará...

Por eso el campo se despuebla, por lo que allí faltan brazos y los jornales son caros y las ciudades aumentan de población, originando la escasez de viviendas y artículos de primera necesidad, por lo que cada vez se hace más difícil la vida en la ciudad.

El Gobierno inglés tiene tomadas precauciones en Jerusalén ante el movimiento indígena por la llegada de Balfour.

Lord Balfour, siendo ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, firmó la declaración en que se reconocían los derechos de los judíos a crear un hogar nacional en Palestina, y esto ha ocasionado todas las perturbaciones que de hace algún tiempo se han sentido en aquella región.

Los árabes y los cristianos de Palestina han acordado el cierre general de escuelas y establecimientos de comercio, como protesta contra el viaje de Balfour, que ha sido invitado por los judíos a inaugurar la Universidad hebrea de Jerusalén, habiéndose declarado en huelga los alumnos de la Escuela Nacional.

El Comité directivo de los nacionalistas árabes de Palestina ha publicado una nueva proclama invitando a todos los trabajadores del país a huelga durante todo un día.

El Alcalde a Madrid

En el correo de ayer marchó a la Corte, acompañado del Teniente de Alcalde don Bartolomé Ferró, el Alcalde de esta ciudad don Alfonso Torres.

Asuntos de interés para Cartagena llevan a Madrid al señor Torres, siendo el principal la traída de aguas.

También a su regreso sabremos qué persona de la Real familia vendrá a esta ciudad para asistir al acto de la bendición y entrega de la bandera al Somatén local.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha llegado D.^a María Rolandi viuda de Mac Krea y su hija D.^a Constanza Mac Krea de Monasterio.

—Ha marchado para Ceuta el capitán D. José Costell acompañado de su esposa D.^a María Teresa Vilella y su monísima hija.

NOTAS VARIAS

Se ha concedido al capitán de fragata D. Ramón Rodríguez Navarro la Placa de la Orden de San Hermenegildo.

—Hoy han postulado con la capcha del Santo Hospital de Caridad los Hermanos D. Enrique Martínez Muñoz y D. José Moya. Ayer lo hicieron don Juan Mustieles y D. Lorenzo Ros. Mañana, D. Justo Aznar y D. Fulgencio Guimerá.

—Se ha concedido al capitán de fragata D. Alfonso Moreno de Arcos el distintivo especial creado para conmemorar la defensa de El Caney y Lomas de San Juan (Santiago de Cuba.)

—En la iglesia de Santo Domingo quedaron unidos anteayer en matrimonio la bella señorita Victorina Canosa y Donate, y el joven Inspector de la «Casa Infom» D. Manuel Martínez y Aznar.

Los nuevos esposos fueron apadrinados por el padre de la contrayente D. Gabriel Cañosa y por la madre del novio doña Dolores Martínez Arroyo.

Terminada la ceremonia los nuevos esposos e invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch en el domicilio de la desposada.

En el correo marcharon en viaje de novios a Alicante, Valencia, Barcelona y Madrid, fijando en la Corte su residencia.

Reciban nuestra felicitación. —La esposa de don José Prat ha dado a luz una preciosa y robusta niña

ENFERMOS

Se encuentra mejorado de su enfermedad don Miguel Corbalán.

—Se encuentra enferma la bella señorita a Amelia García Parreño.

TEATRO CIRCO

Un sainete más de Arniches es «D. Quintín el Amargao» en el que repitió personajes ya conocidos del público con las variantes correspondientes a los usos y costumbres del día allá en los Madriles. En la Corte son de mayor éxito estas obras pues los timos, situaciones, lugares acción, etc., son para los madrileños familiares y harta conocidos. Diálogo fácil, salpicado de chistes, unos de buena ley otros que ¡yay! y algunos reprobables por subidos en demasía de color.

Como en todos sus sainetes, tiene este fondo moral y notas sentimentales, sin pasar de la medida, lo que acredita a Arniches de experto comediógrafo.

Rezaban los programas que la música era de Guerrero; así será, pero la partitura no acusa ni su inspiración, ni su manera de haber; son numeritos incoloros y sin la menor originalidad.

La interpretación fué excelente, sobresaliendo el Sr. Liedó.

Reunión del Pleno

Ayuntamiento

Hoy ha continuado, bajo la presidencia del primer Teniente de Alcalde, la discusión y aprobación de presupuestos para el año económico de 1925 a 1926, discutiéndose el de gastos.

En la sesión del sábado fueron desechadas diferentes instancias presentadas por comerciantes y propietarios de Cartagena, por entender el Municipio que no ha lugar a reclamaciones.

Se aprobó el arbitrio de cédulas, en el que se tiene en cuenta la obligación creada por el Estatuto Provincial de ceder a la Diputación un 15 por 100 de los ingresos.

El impuesto de inquilinato favorecerá a los inquilinos, pues se exceptúa del pago a los que abonan hasta 50 pesetas mensuales, reduciéndose a un dos por ciento a los que pagan de 50 en adelante.

Esta tarde continúa la sesión.

Las fiestas de Abril

De procesiones

En la capilla de su nombre hemos visto esta mañana la nueva égide de la Soledad que para la procesión MARRAJA ha hecho el laureado escultor Sr. Capuz.

No queremos anticipar nuestro elogio sobre esta imagen, puesto que será general cuando la contemple Cartagena. Solamente diremos que la expresión de infinita amargura de su rostro lleva hasta nosotros la impresión de un dolor extrahumano, y la admiración del imaginero que concluyó obra tan genial.

Esperamos con impaciencia la llegada del grupo de la Piedad que está confeccionando este mismo escultor, pues tenemos entendido que si en la Soledad puso toda la ternura de su alma de artista, en la Piedad se superó en su arte.

Los Californios han recibido hoy su magnífico trono del Prendimiento, hecho por el escultor Luis de Vicente, de Granada. Hemos visto el frente y uno de sus medallones y podemos sin miedo a equivocarnos que lo que el Sr. Vicente ha hecho es una maravilla que pone muy alto su nombre como artista.

Hoy comenzará a armarse en la capilla de su titular en la parroquia de Santa María de Gracia y otro día nos ocuparemos con más detalles de esto.

El programa definitivo

Mañana tarde se reunirá en el Ayuntamiento la comisión ejecutiva de festejos, para acordar en definitivo las horas y días de los festejos, ya que con la venida de la banda de Alabarderos el programa sufre alteración.

La batalla de Flores CONCURSO

Necesitando esta Comisión adquirir serpentinas y confeti para la Batalla de Flores, se hace saber a todos los señores comerciantes que deseen tomar parte en este concurso que hasta el 31 del corriente y horas de la tarde pueden presentar en este Municipio, Secretaria de festejos, modelos, precios, etc. Cartagena 26 Marzo 1925

EN LA CARIDAD

Con motivo de celebrarse la novena dedicada a nuestra excelsa Patrona la Virgen de la Caridad, el sábado le ofreció la dulzura de su voz nuestra simpática paisana Victoria de Jódar.

Fué una plegaria compuesta por el reputado maestro Mateos y en ella tuvo ocasión de lucir su portentosa voz de soprano nuestra gentil paisana.

La fama de su angélica garganta hizo congregarse en el templo toda la gama selecta de nuestra sociedad cartagenera y a fuer de sinceros hemos de confesar que desde el principio la Srta. Victoria puso de manifiesto toda la gran valía de su inimitable voz.

La Srta. de Jódar se encontraba emocionada, cómo no! y no obstante lo hizo admirablemente; era una ofrenda hecha por ella a su Virgen y en la plegaria puso toda su alma.

Sin proponérselo triunfo, y fué un triunfo pleno, sin aplausos atronadores, y sí con la aprobación de los innumerables fieles que llenaban el sagrado templo.

Nosotros no hemos de ser menos y desde estas columnas le mandamos nuestra modesta y sincera felicitación, augurándole múltiples triunfos en su futura carrera, como grandiosa soprano...

ANTONIO ABELLÁN

Cartagena, Marzo, 1925.

Información de Marina

Se ha presentado de la Comisión de Justicia que desempeñaba en Barcelona el teniente don Pedro María Pasquín.

—Queda para eventualidades en esta capital el capitán de navío don José Suances Calvo.

—Se nombra comandante del guardacostas «Arcila» al teniente de navío don Manuel Arnáiz de Almeida.

—Idem idem del guardacosta «Dorado» al idem D. Francisco Moreno de Guerra.

—Pasa a la corbeta «Nautilus» el idem D. Teodoro Leste.

—Se desestima instancia de Antonia Tuells Mata que solicita pensión.

—Se promueve a su inmediato empleo al segundo Maquinista D. José Martínez María, y se dispone cese en el Departamento de Cartagena y embarque en la Escuadra de Instrucción.

—Se dispone que el Contramaestre Mayor encargado del cometido de Maestro del taller de Recorrida asuma igual cargo con respecto al de Velas de este Arsenal.

FUNERARIA del CARMEN

Calle de I Carmen, num. 42

TALLERES DE SASTRERIA

P. de Murcia "El Ferrocarril" P. de Murcia 7, 9 y 11 7, 9 y 11

Para las próximas fiestas ofrecemos: Trajes caballero a medida, Botones garantidos en colores a 65 ptas. Americanas punto lana gran confección, 50 ptas.

Uniformes civiles y militares para todas Armas, de diario y gala, con toda garantía de artículo y confección.

Recibidas las colecciones en pañería para la temporada de primavera ÚLTIMOS MODELOS.

Gabán Patria desde 40 ptas.

PRECIO FIJO

Conferencia de la tarde

(POR TELEGRAFO)

En la madrugada de ayer falleció el ministro de Suiza Mengotti que residía en España desde hace treinta años y era Ministro plenipotenciario desde 1918.

—En la última reunión del Consejo Superior Ferroviario se estudió el plan financiero que continuará en la reunión del próximo miércoles. Para realizar la construcción y mejoras de reciente aprobación se fija una cantidad de doce mil millones de pesetas.

Se autoriza la deuda con un cinco por ciento de interés y el plazo de amortización será de setenta años.

La cantidad necesaria para el primer quinquenio se fija en tres mil millones de pesetas.

—Dicen de Melilla que restablecido de la herida que sufrió en Ifarni ha salido a la calle el comandante Varela.

La empresa de la plaza de toros gestiona contratar para dos corridas a los diestros Belmonte y Sánchez Mejías.

La batería de Ajrau dispersó los guardias enemigos.

—Los restos del cañón que los rebeldes tenían en Ifarni lo han trasladado a un antiguo emplazamiento. A consecuencia de la carga de trilita quedaron destruidas las estrias y rajado el cañón por su boca y cierre.

—Comunican de Berlín que las elecciones trascurren tranquilas excepto en Berlín donde hubo choques entre comunistas y republicanos.

Votó un setenta por ciento de los electores.

Comparados los resultados conocidos con el número de los votos obtenidos en primero de Diciembre por los partidos que representan las candidaturas presentadas observándose que ganan votos los nacionalistas y racistas perdiéndolo los socialistas, centristas, demócratas, comunistas y bávaros, por este orden.

Inauguración de un restaurant

Mañana tarde tendrá lugar un lunch a las Autoridades y Prensa, con el que el dueño del nuevo restaurant «Palma Valenciana» les obsequia.

Pasado mañana tendrá lugar la inauguración oficial de este nuevo local que tanta falta estaba haciendo.